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Hoje ,às 20 h, Itapetinin-
ga estará homenageando os
professores, pela passagem
de seu dia, anteontem, e en-
tregando o diploma de "Pro-
fessor Emérito" aos direto-
res e professores da Rede

Professores aposentados de Itapetininga
receberão homenagem especial hoje

Municipal de Ensino recen-
temente aposentados, em
sessão solene a ser realizada
no Plenário Humberto Pelle-
grini, á Rua Monsenhor So-
ares, 251 Essa homenagem
é oriunda de Resolução do

Legislativo, que prevê, anu-
almente ,essa homenagem,
em data próxima á passa-
gem do Dia do Professor.
No evento de hoje, a entra-
da é franca, e toda a popu-
lação está convidada

Termina em 24 de outu-
bro, às 15h, o prazo para se
inscrever no Vestibulinho das
Etecs (Escolas Técnicas Es-
taduais). A inscrição deve ser
feita pela internet. A taxa é de
R$ 25, e a confirmação da
inscrição será enviada por e-

Os interessados pelas
vagas do Ensino Médio e do
Ensino Técnico Integrado ao
Médio devem ter concluído
o Ensino Fundamental nas
modalidades regular, na Edu-
cação de Jovens e Adultos
(EJA) ou ter feito o Exame
Nacional para Certificação
de Competências de Jovens
e Adultos (Encceja).

Para os candidatos que

Quase 8 em cada 10 alunos das
Etecs conseguem emprego

devido à boa formação
pretendem fazer o Ensino Téc-
nico, é preciso ter concluído o
Ensino Médio ou estar, pelo
menos, no 2º ano. O candi-
dato que concluiu ou está cur-
sando o ensino de EJA ou o
Encceja deve apresentar o
certificado de conclusão do
Ensino Médio, declaração de
que está matriculado (a partir
do 2º semestre), ou ter dois
certificados de aprovação em

áreas de estudos da EJA ou
ainda um boletim de aprova-
ção do Encceja em duas áre-
as de estudos avaliadas.

Candidatos com deficiên-
cias que necessitem de con-
dições especiais para fazer a
prova devem fazer uma indi-
cação na ficha de inscrição
eletrônica. Neste caso, Será
necessária a apresentação de
laudo médico.

Inscreva-se até dia 24 no
Vestibulinho das Etecs

mail até 10 dias após o paga-
mento. A prova será realiza-
da no dia 1º de dezembro.

Neste ano, são oferecidas
88.743 mil vagas, sendo 61
mil para cursos técni-
cos,16.113 para o técnico in-
tegrado ao Ensino Médio e

11.630 para o Ensino Médio.
A novidade é o curso de Bi-
blioteca, que será oferecido
na Etec Parque da Juventu-
de, na capital, além dos cur-
sos técnicos com foco em
empreendedorismo, ministra-
dos no Sebrae-SP.

Convênios e protocolos
assinados nesta quarta-feira
beneficiam mais de 13 mil fa-
mílias

Treze mil famílias paulis-
tas receberam nesta quarta-
feira, 16, os títulos de suas
propriedades de terras. Fo-
ram assinados 13 convênios
e seis protocolos de inten-
ções do Programa Minha
Terra, da Fundação Itesp
(Instituto de Terras do Esta-
do de São Paulo), para re-
gularização fundiária de imó-
veis, principalmente em áre-
as urbanas.

Os acordos de regulariza-
ção fundiária foram assinados
no Palácio dos Bandeirantes
e beneficiam moradores de
19 municípios paulistas. "Um
trabalho importantíssimo fei-
to pelo Itesp e as famílias
passam a ter segurança em
suas escrituras", disse o go-
vernador Geraldo Alckmin

Famílias recebem títulos
de propriedade de terras

durante o discurso.
Os 13 municípios que as-

sinaram o convênio foram:
Bom Sucesso de Itararé, Eu-
clides da Cunha, Guapiara,
Iaras, Itararé, Pariquera-Açu,
Platina, Ribeirão Branco, Te-
odoro Sampaio, Barra do
Turvo, Cananéia, Iguape e
Itaberá.

"São famílias que vão es-
tar com escritura na mão, ci-
dadania, segurança jurídica,
imobiliária, patrimônio para os
filhos e não ter risco de per-
der o imóvel", destacou Al-

ckmin. A ação beneficia mais
de 13 mil famílias, com inves-
timento superior a R$ 3 mi-
lhões entres recursos estadu-
ais e municipais.

Foram assinados também
protocolos de intenções com
outros seis municípios para
que sejam realizados estudos
prévios com objetivo de uma
futura celebração de convê-
nios. Os acordos foram es-
tabelecidos com Paraibuna,
Cunha, Itapetininga, Marabá
Paulista, São Pedro do Tur-
vo e Ubatuba.

No  próximo  mês  de
novembro, na  Vila  Reis,
acontecerá  a  festa  em  lou-
vor  à  Nossa  Senhora  das
Graças, na  Rua  Durval  da
Rocha  Reis.

Os  festejos  serão  no
período  de  19  a 27 , para
os  quais  o  convite  é  do
pároco  Pe.Jobel  de  Olivei-
ra.

Além  da  expressiva  pro-
gramação  religiosa,  após  as
celebrações  haverá  ativida-
des  recreativas, com  quer-
messe, música,shows e
sorteios.Os   detalhes  das
festividades  divulgaremos
nas  próximas  edições.

Em  novembro  a  Festa  de
N.Srª das Graças na  Vila  Reis

No  próximo  domingo,
dia  20, às  19 hs.,no  teatro
do  Sesi  a  atração  artística
será o Piano Quartet, que  se
apresentará  com  obras  de
Schumann  e   Mozart.

O  quarteto -  piano,
viola,violino  e  violoncelo –

Domingo, Piano  Quartet  no  Sesi
mostra  os  contrastes  e  si-
milaridades  entre  um  mes-
mo  gênero   em  períodos
históricos  diferentes,além   da
qualidade  e  inspiração  dos
dois  grandes  mestres.Música
erudita,em   espetáculo  de  60
minutos,livre  para  todos  os

públicos,onde  se  apresen-
tam:  Liliane  Kans(piano),
Alberto  Kanji( violoncelo),
Fábio  Chamma( violino)  e
Alexandre    de   León(viola).
Os  ingressos, gratuitos, de-
vem  ser  retirados  com  uma
hora  de  antecedência.

Hoje, às 19  horas, à
Av.Dr.José  de  Almeida
Carvalho,1695,  a  Faculda-
de  Sudoeste  Paulista   esta-
rá  inaugurando  seu  Cam-
pus  de  Itapetininga,  em
destacado  acontecimento
para  a  vida  cultural  e  ensi-

Ontem, dia  16,  terminou  a  Campanha  de  Vacina-
ção  Antirrábica  animal,realizada  pelas  equipes  da
Coordenadoria   Municipal  do  Controle  de
Zoonoses,iniciada  dia  23  de  setembro, em  vários
locais  das  zonas  urbana  e  rural.  Segundo  a
Coordenadoria,após  a  campanha, que  aqui  divulga-
mos,  ela  estará  aplicando  a  vacina  em  cães  e  gatos
na  rua  sede, à  Rua  Jorge  Ozi, nº 40, de  2ª  a  6ª
feira,das  9  às  12  e  das 14  às  17  horas. A  Coorde-
nadoria  não  fornece  doses.

O  Clube  Venâncio  Ayres
viveu   animadas  e  concorridas
festas nos  últimos  dias 11  e  12,
comemorando  seu  125º  ani-
versário  de  fundação,   atraindo
e  confraternizando dirigentes,
associados,familiares,autoridades
e  convidados. Na  noite  de  6ª
feira, dia 11, foram  as  homena-

Hoje  a  inauguração  do  Campus Itapetininga,
da  Faculdade  Sudoeste  Paulista

no  superior da cidade  e  re-
gião.

O  Campus  de  Itapeti-
ninga  abrigará  os   cursos
de  Administração,
Fisioterapia,Farmácia  e   Bi-
omedicina.

Os  vestibulares  serão

realizados  no  próximo  do-
mingo, dia  20.

Hoje, com  seus  dirigen-
tes  e  professores, a  FSP
receberá  autoridades, con-
vidados  e  imprensa  para
o  coquetel  de  inaugura-
ção.

Campanha  de  Vacinação
Antirrábica  terminou  ontem

Homenagens, jantar  e  baile nos  125
anos  do  Clube  Venâncio  Ayres

gens  prestadas  aos  ex-presiden-
tes, desde  o  período de  funda-
ção- 1888 -  até  os  dias  atuais.
Ex-presidentes,de  saudosa me-
mória, foram  homenageados
com  diplomas  recebidos  por  fa-
miliares  ou  seus  representantes.
Também  ex-mentores  vivos  re-
ceberam  seus  diplomas,  numa

marcante  cerimônia.Na  noite
seguinte, o  baile  festivo, com
bolo  de  aniversário  e  expressi-
vas  saudações.Na  animação
musical  a  aplaudida  Orquestra
“ Sul  Ameri ca”, de  Jaboticabal.
Detalhes  e  fotos  da bela  festa
venanciana  na  edição  de  sá-
bado.
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O governo federal pas-
sa por mais um teste de
fogo no Congresso Naci-
onal. Interesses em choque
com os de aliados colocam
em risco algumas estraté-
gias traçadas de acordo
com o atual cenário do pro-
cesso decisório.

Matérias independentes
em tramitação no Con-
gresso Nacional, devido a
uma combinação de fato-
res, passam a ter algo em
comum. Fazem parte de um
acordo entre os dois mai-
ores partidos da base alia-
da, PT e PMDB.

Por um lado os interes-
ses do PT, mais precisa-
mente do governo federal,
em aprovar matérias como
a Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO – PLN 2/
13), que se arrasta desde o
início do segundo semes-
tre no Congresso, a espera
da aprovação da Proposta
de Emenda à Constituição
do Orçamento Impositivo
(PEC 22A/2000) – que
torna obrigatória a execu-
ção financeira de 1% (R$
6,75 bilhões) da receita
corrente líquida do país às
emendas parlamentares –
com o intuito de incluir a
proposta já na LDO de
2014.

O relator da LDO, o de-
putado Danilo Forte
(PMDB-CE), se reuniu
hoje com a ministra do Pla-
nejamento, Miriam Bel-

Apesar de investirem em
publicidade para convencer o
público de que respeitam os
consumidores, muitas empre-
sas, na prática, não estão
dando a devida atenção às
reclamações de seus clientes.
Segundo estatística do Ca-
dastro Nacional de Reclama-
ções Fundamentadas, divul-
gada hoje (16) pela Secreta-
ria Nacional do Consumidor
do Ministério da Justiça, o
percentual de queixas funda-
mentadas resolvidas pelas
companhias caiu de 63,1%
para 59,9%, entre 2011 e
2012.

O resultado significa que
quatro em cada dez queixas
consideradas procedentes
pelos Procons ainda depen-
dem da Justiça para serem
resolvidas. Na avaliação da
secretária nacional do Con-
sumidor, Juliana Pereira, a
queda no percentual de em-
presas que acataram e resol-
veram os problemas de seus
clientes é mais preocupante
que os 2,031 milhões de re-
clamações registradas duran-
te 2012 e mais sensível que
os rankings das empresas ou
setores que mais motivaram
reclamações.

"O que nos deixa perple-
xos é imaginar que, primeiro,
o atendimento dessas empre-
sas não funcionou bem. De-
pois, a empresa não fez um
acordo, mesmo o Procon já
tendo aberto um processo

Governo passa por teste de
fogo no Congresso

chior, para acertar os úl-
timos detalhes dos acor-
dos antes de colocar a
matéria em votação na
próxima terça-feira (22).

Apesar da demora, a
aprovação da LDO pare-
ce estar sob controle
após um acordo entre os
líderes da base aliada e o
Planalto em elevar essa
taxa destinada às emen-
das parlamentares de 1%
para 1,1%. A ideia é via-
bilizar a exigência de que
50% dessa verba seja
destinada à Saúde, e não
apenas 40% como queri-
am os deputados. Com o
reajuste de 0,1 ponto per-
centual, a diferença do
investimento dos 10% a
mais no setor seria co-
berta, além do consenso
para aprovar a matéria. O
texto também reajusta a
contribuição da União
para a Saúde gradativa-
mente em 15% da receita
do ano anterior até 2018.

O imbróglio entre as
duas matérias supracita-
das fez com que a trami-
tação coincidisse com a
Medida Provisória (MP
621/13) - que cria o pro-
grama Mais Médicos – o
mais popular programa da
Saúde, que deve ser um dos
carros-chefes dos progra-
mas de campanha em 2014.

A ideia do governo é fa-
zer de duas medidas, um
grande pacote para a Saú-

de. Seria interessante para o
Planalto fazer um anúncio
de impacto como o reajus-
te de repasses de verbas fe-
derais, estaduais e munici-
pais para a Saúde, juntamente
com o programa Mais Mé-
dicos. É importante lembrar
que foi aprovada recente-
mente uma matéria que des-
tina 25% dos royalties do
petróleo para o setor.

No entanto, falta combi-
nar com o PMDB. O maior
partido da base aliada amea-
çou obstruir as votações na
Câmara dos Deputados, den-
tre elas, a da MP do Mais
Médicos, devido ao detri-
mento do PT ao Projeto de
Lei (PL 6397/13) – que tra-
ta da minirreforma eleitoral.
O PT defende uma reforma
mais robusta com caráter
político, e não apenas elei-
toral.

Apesar de as partes
esboçarem um acordo na
segunda-feira (14), on-
tem (15), os peemede-
bistas obstruíram as vo-
tações na Comissão de
Constituição e Justiça
(CCJC) da Câmara apro-
vando requerimento de
votação nominal, o qual
exige um maior número
de parlamentares pre-
sentes na comissão para
a votação de uma deter-
minada matéria, o que
não ocorreu e a sessão
foi encerrada por falta de
quórum.

Cresce percentual de empresas que deixam de
resolver problemas de consumidores

administrativo, agendado uma
audiência e declarado que o
consumidor tinha razão de
reclamar", disse a secretária,
ao apresentar os dados ge-
rais do Cadastro Nacional de
Reclamações Fundamenta-
das.

De acordo com Juliana,
cerca de 90% dos consumi-
dores que recorrem aos Pro-
cons estaduais, municipais ou
do Distrito Federal declara-
ram que, antes, tentaram re-
solver seus problemas direta-
mente com as empresas.

"Há, no mínimo, uma
omissão de algumas empre-
sas no atendimento aos Pro-
cons. As empresas apostam
na desistência do consumidor
e, às vezes, na ineficiência do
Estado. Agora, não apostem
mais nisso. O consumidor tem
sua voz potencializada e o
cadastro é uma das suas vo-
zes por meio dos órgãos pú-
blicos", acrescentou a secre-
tária nacional.

Dos 2,031 milhões de
atendimentos feitos pelos
Procons de todo o país, mais
de 211 mil foram considera-
dos procedentes, crescimen-
to de aproximadamente 38%
sobre 2011, que teve 153 mil.
Muitas resultaram na abertu-
ra de processos administrati-
vos. As principais causas da
instalação dos processos es-
tão relacionadas a cobranças
indevidas (28%); falta de ga-
rantia (21%); e má qualidade
de produtos ou serviços
(16%).

"São situações, em geral,
nas quais as empresas que-
rem discutir no Judiciário e
que, por isso, não fazem acor-
do. Era importante que elas
se pronunciassem sobre por
que têm desperdiçado tantas

oportunidades de fazer um
acordo com seus consumido-
res".

As reclamações sobre
problemas com cobranças li-
deraram a lista de queixas dos
consumidores durante o ano
passado. A lista das empre-
sas que mais geraram recla-
mações é encabeçada pela
OI, com 9.371 queixas, das
quais 6.707 foram atendidas.
Em seguida vem a Claro/Em-
bratel (7.653 queixas; 5.388
atendidas); Máquina de Ven-
das (6.568; 3.635); Itaú
(6.440; 3.995) e o grupo
Casas Bahia-Ponto Frio-
Nova Pontocom (5.963;
3.501).

Já a relação das compa-
nhias que menos atenderam
às reclamações de seus cli-
entes é encabeçada pela
Nextel. Embora ocupe a
44ª posição entre as 50 em-
presas que mais motivaram
queixas (775), a Nextel re-
solveu apenas 246 delas, ou
seja, 31,74% do total. Em
seguida vem o Banco PanA-
mericano (38,3%); a com-
panhia aérea TAM (40%),
o grupo Carrefour (40,7%)
e o Banco do Brasil
(47,3%). Outro banco es-
tatal, a Caixa Econômica
Federal, ocupa a sétima
posição do ranking dos for-
necedores que menos resol-
veram os problemas de seus
clientes.

A empresa Fenixtur Trans-
portadora Turistica Ltda ME,
empresa situada a Rua Benedita
Silva Rosa, 818, Cep 18207-480,
Vila Carolina - Itapetininga/SP,
inscrita no nº  CNPJ 07.693.067/
0001-06, Inscriçao Municipal
24.458-00-00 e Inscriçao Esta-
dual 371.254.188.114, DECLA-
RA para os devidos fins o Extra-
vio dos talonarios ota Fiscal de
Serviço - Serie A de 001 a 850 em
uso.

SILVIA APARECIDA DO NAS-
CIMENTO,  empresa estabele-
cida nesta cidade de Itapetininga/
SP., situada a Rua Angelino Fer-
reira, 120- Jardim Boa Vista, ins-
crita no CPF nº 167.267.638-08
e Inscrição Municipal nº 20.845,
vem através desta DECLARAR,
o extravio da Autorização de Im-
pressão Documentos Fiscais nº
5276/2001, Nota Fiscal de Pres-
tação de Serviços – Série A, do nº
001 a 050.
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Adriana Quintella Ozi
advogada
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Natação & Fitness

 * Atividades : Natação - Hidroginásti-
ca - Acqua Mix - Musculação
* Programas : Bodypump - Power Jump -
Bodycombat

Rua Benedito Leonel Ferreira, 71 / Tel: 3373-3535/3511-5174

POLICIAIS

O governador
Geraldo Alckmin e
o secretário da Se-
gurança Pública,
Fernando Grella
Vieira, anunciaram
nesta segunda-fei-
ra (14) uma série de
medidas para valo-
rizar a carreira do
policial militar de
São Paulo. Dentre
elas, o novo plano
de carreira da cor-
poração, que prevê
a promoção de 27
mil homens, sendo
21 mil de soldados
para cabos até abril
de 2014.

Governo anuncia valorização
para carreira de PMs

As medidas se-
rão encaminhadas
para aprovação na
Assembleia Legis-
lativa e incluem  o
aumento da diária
alimentação, que
poderá chegar a R$
581, a contratação
de cinco mil ofici-
ais administrativos
concursados para
substituição de sol-
dados temporários
e a diária especial,
que vai permitir
que policiais traba-
lhem voluntaria-
mente em suas fol-
gas com direito à

remuneração extra-
ordinária.

O anúncio tam-
bém inclui a pro-
moção ao posto
imediato dos poli-
ciais aposentados
que não haviam
sido beneficiados
entre os anos de
1991 e 2011. São
1.411 oficiais bene-
ficiados.

“O esforço que
estamos fazendo
será de R$ 415 mi-
lhões [ao ano],
quase meio bilhão
de reais, que signi-
fica uma valoriza-

ção a uma corpora-
ção que é o orgu-
lho de São Paulo,
procurando esti-
mular e valorizar a
carreira, estimular
as promoções e
fortalecer o polici-
amento na rua”,
disse Alckmin.

Somados, o
novo valor da diá-
ria alimentação, do
salário a partir da
promoção e os 7%
já anunciados em
setembro, o ganho
dos policiais pode-
rá aumentar até
24% – dependendo
do posto e levan-
do-se em conta as
promoções.

Como exemplo,
um soldado de pri-
meira classe, que
hoje recebe R$
2.839, passará a ga-
nhar R$ 3.002 com
o reajuste de 7%
anunciado em se-
tembro. Somando
a diária alimenta-
ção, que vai subir
para R$ 581, e caso
ele seja promovido
a cabo, ganhando
mais R$ 247, ele
passará a ganhar
R$ 3.830, um au-
mento superior a
20%.

Plano de carrei-
ra

As medidas pas-
sarão a valer em
abril de 2014 para
os praças e em
maio para os ofici-
ais. “O plano reduz

o tempo para pro-
moções e agilizar o
processo”, afir-
mou Grella.

O comandante-
geral da PM, coro-
nel Benedito Mei-
ra, afirma que a
proposta de valo-
rização foi elabo-
rada a pedido do
governador e con-
templa, principal-
mente, a base da
corporação, ou
seja, soldados, ca-
bos e sargentos.
Mas também bene-
ficiam os oficiais.

Além das pro-
moções, o pacote
permite que os sol-
dados que tenham

mais de cinco anos
prestem concurso e
subam direto à pa-
tente de sargento.
Hoje, ele precisa
antes servir na pa-
tente de cabo – o
que pode levar até
22 anos.

“É um avanço
para a Polícia Mili-
tar, algo que era
desejado por nós
policiais, já que a as-
censão a outras gradu-
ações eram demora-
das”, disse o coman-
dante geral da PM, que
enfatizou que a medi-
da beneficia a base da
corporação, o “grupo
de pessoas que preci-
sa ser valorizado”.
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Dr. Carlos Alberto do Nascimento
Telefone para Contato      3271-0889

CROSP-5.209

Rua Alberto Ernesto Güinter, 22 - Rechã - Tel.: 3307-3152
Rua Natal Favalli, 519 - Angatuba - Tel.: 3255-1205
Rua Monsenhor Soares, 1.032 - Centro - Itapetininga/SP

Clinica GerClinica GerClinica GerClinica GerClinica Geral - Oral - Oral - Oral - Oral - Ortodontia -todontia -todontia -todontia -todontia -

ImplantesImplantesImplantesImplantesImplantes

Cirurgias Avançadas

* Clínica *Pet Shop

* Banho e Tosa  *Rações

*Medicamentos/Vacinas

Rua Lopes de Oliveira, 125
Centro-Itapetininga/SP

Internet
gratuita WI-FI.
Venha conferir

Região se destaca em es-
colaridade e detém 18% da po-
pulação com diploma de ensino
superior e especializações

O Núcleo Bandeirante é
formado principalmente por
imigrantes nordestinos que aju-
daram a construir a capital, o
Núcleo Bandeirante tem hoje
23,7 mil moradores. Pioneira, a
região é uma das localidades
com o menor índice de analfa-
betismo do DF, 0,86%, segun-
do dados da Pesquisa Distrital
por Amostra de Domicílios
(PDAD) divulgada hoje.

Conforme as informações

O saldo líquido de empre-
gos formais gerados em se-
tembro foi de 211.068, con-
forme o Cadastro Geral de
Empregados e Desemprega-
dos (Caged), divulgado pelo
Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE). É o maior sal-
do para setembro desde
2010, quando somou 248.875
na série sem ajuste, ou seja,
a que considera apenas as in-
formações enviadas pelas
empresas até a data limite de-
terminada pelo governo. O re-
sultado ficou acima do teto
das previsões dos analistas.

A geração de empregos
em setembro foi 4,32% mai-
or do que em setembro do
ano passado, quando ficou em
202.331 pela série ajustada.
Já pela série sem ajuste, hou-
ve alta de 40,40% na compa-
ração com o mesmo mês de
2012, quando o volume de va-
gas criadas foi de 150.334.

A série sem ajuste consi-
dera apenas o envio de da-
dos pelas empresas dentro do
prazo determinado pelo MTE
e é a preferida do Ministério.
Após esse período, há um
ajuste da série histórica,
quando as empregadoras en-
viam as informações atualiza-
das para o governo. No acu-
mulado do ano até setembro,
houve criação líquida de em-
pregos formais de 1.323.461.

Serviços. O setor de ser-
viços foi o responsável pela
maior geração de vagas for-
mais de trabalho em setem-
bro. No mês passado, o setor
empregou 70.597 pessoas a
mais com carteira assinada do
que demitiu no período. O
saldo foi superior ao registra-

A Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Cidadania
(CCJ) do Senado adiou nesta
quarta-feira (16) nova análi-
se da Proposta de Emenda à
Constituição que acaba com
o voto secreto em todas as
votações do Congresso e do
legislativo estadual e municipal.
O texto já foi aprovado pelo
colegiado e discutido no ple-
nário da Casa, mas retornou
para a CCJ devido à apresen-
tação de emendas no plenário.

Desde que foi aprovado
na Câmara parecer que de-
termina o voto aberto em to-
das as situações no Legisla-
tivo, a votação da PEC vem
passando por constantes adi-
amentos no Senado. Não há
consenso entre os parlamen-
tares para o fim completo do
voto secreto. As quatro
emendas apresentadas para
modificar o texto votado na
CCJ procuram impedir o
voto aberto, por exemplo, na
análise de vetos presidenci-
ais e na análise da indicação

Os contratos de conces-
sionárias de sete rodovias fe-
derais que não cumprirem o
que prevê o termo de ajusta-
mento de conduta (TAC) fir-
mado em setembro com a
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT)
poderão ser encerrados, dis-
se hoje (16) o ministro dos
Transportes, César Borges.
As declarações foram dadas
durante audiência pública na
Comissão de Infraestrutura

CCJ do Senado adia nova
análise da PEC do Voto Aberto

de autoridades para cargos
nos tribunais superiores ou
agências reguladoras.

O adiamento da nova vo-
tação ocorreu após pedido de
vista feito pelo senador Aloy-
sio Nunes (PSDB-SP), autor
de uma das emendas, para
que houvesse mais tempo
para discussão. Os parlamen-
tares chegaram a discutir a
matéria, depois de o relator,
Sérgio Souza (PMDB-PR),
apresentar relatório contra
todas as emendas. "Reitera-
mos a nossa posição pelo
acolhimento do fim do voto
secreto em todas as delibe-
rações parlamentares", decla-
rou o relator.

De acordo com Souza,
nenhuma das emendas apre-
sentadas teve a admissibilida-
de concedida por não cum-
prirem a exigência regimental
de terem assinatura de pelo
menos 27 senadores - um ter-
ço dos 81 parlamentares da
Casa.

O senador Pedro Taques

(PDT-MT), saiu em defesa
do relatório de Sérgio Sou-
za. "O cidadão tem o direto
de saber de que maneira nós
estaremos a votar. Se até para
cassar o mandato do presi-
dente da República a votação
é aberta, não há justificativa
para que haja votação fecha-
da", disse Taques.

A previsão é que a maté-
ria volte a ser discutida na
próxima semana.

Logo que a PEC chegou ao
Senado, o presidente da Casa,
Renan Calheiros (PMDB-
AL), defendeu que a matéria
fosse votada e promulgada
parcialmente, de modo a ga-
rantir que o voto aberto não
fosse estabelecido para todos
os casos, mas que que fosse
garantido para cassação de
mandato. Para ele, seria uma
forma de fazer valer apenas o
que é consenso. O relator, no
entanto, optou por manter texto
da Câmara, que determina
voto aberto em todas as deli-
berações.

Emprego com carteira assinada
tem melhor setembro desde 2010

do em setembro do ano pas-
sado, de 55.221 postos.

Já o comércio teve um sal-
do líquido de 53.845 vagas,
volume também maior do que
a geração de 35.319 vagas
vista em igual mês de 2012.
Segundo o Ministério, o resul-
tado do comércio em setem-
bro também está bem acima
da média verificada de 2003
a 2012 (46.043).

Conforme o MTE, "o bom
desempenho" do setor de ser-
viços foi resultado de uma ex-
pansão generalizada de suas
áreas. De acordo com o go-
verno houve aumento do em-
prego no setor em cinco dos
seis ramos que o compõem.
As instituições financeiros fo-
ram o único ramo que apre-
sentou saldo menor do que os
registrados em setembro de
2012. No mês passado, esse
segmento criou 1.286 postos
contra 2.464 vistos um ano
atrás.

Indústria. A indústria de
transformação gerou 63.276
postos no período. Houve de-
sempenho positivo, conforme
o MTE, em 11 dos 12 ramos
que compõem o setor. A ex-
ceção foi o segmento de bor-
racha e fumo, que fechou 571
postos no mês passado. Con-
forme o governo, o resultado
pode ser atribuído ao fator sa-
zonal e, mesmo assim, de-
monstra um comportamento
mais favorável nos últimos
três anos.

Entre os destaques da in-
dústria estão produtos ali-

mentícios, com a criação de
39.971 vagas, a indústria quí-
mica, com a geração de
6.659 postos, e a têxtil, com
3.513. O MTE divulgou ain-
da que o setor de madeira e
mobiliário industrial foi res-
ponsável pela criação líqui-
da de 3.210 postos, a indús-
tria mecânica, por 2.888, e a
produtos minerais, por 2.336.
A indústria de metalurgia
contratou 2.107 pessoas a
mais do que demitiu em se-
tembro, o maior saldo dos
últimos três anos.

A construção civil, segun-
do o Caged, gerou 29.779
postos de trabalho com car-
teira assinada em setembro.
O saldo ficou acima dos
10.175 postos vistos em se-
tembro de 2012 e dos 24.977
do mesmo mês de 2011.

Emprego no campo. A
agricultura foi o único setor
de atividade a fechar vagas.
Conforme o governo, foram
demitidas 10.169 pessoas a
mais do que o total de traba-
lhadores contratos no cam-
po no período.

De acordo com o MTE, o
recuo deve-se a fatores sa-
zonais, mas mesmo assim o
quadro está mais favorável
para meses de setembro nos
últimos dez anos. O ramo
que apresentou a maior que-
da no emprego foi o de culti-
vo de café, que fechou
18.041 postos com impactos
mais fortes em Minas Gerais
(-14.792) e São Paulo (-
2.062).

Concessionárias de rodovias
que não cumprirem exigências

podem perder contratos
do Senado.

A exigência vale para as
empresas que venceram os
leilões da segunda etapa de
concessões de rodovias, en-
tre 2007 e 2008. Segundo o
ministro, como o preço das
tarifas dos pedágios foram
muitos menores que os co-
brados pelas concessionárias
na primeira etapa, houve atra-
sos significativos em obras
como a duplicação da Serra
do Cafezal, na Régis Bitten-

court, no Paraná.
Para César Borges, a

medida foi necessária por-
que as multas aplicadas pela
ANTT não resolveram o
problema. "Sentimos que a
ANTT multava (por causa
de atrasos), mas sem resul-
tados. De R$ 20 milhões em
multas, foram pagos R$
2,255 milhões. Os proces-
sos são judicializados e aca-
bam percorrendo várias ins-
tâncias", acrescentou.

Taxa de analfabetismo no Núcleo
Bandeirante é uma das menores do DF

compiladas pela Codeplan,
45,34% da população é compos-
ta por homens, 54,66% por mu-
lheres, e o índice de moradores
entre 15 e 59 anos chega a
68,72%. Os idosos, por sua vez,
representam 14,99%, e as cri-
anças de 0 a 14 anos, 16,29%.

Ao todo, o Núcleo Bandei-
rante possui 7,3 mil habitantes e
a renda domiciliar é de R$4,7
mil. A renda per capita na cida-
de chega a R$1,5 mil e a predo-
minância de residências com
renda entre dois e cinco salári-
os mínimos mensais chega a
33,02%.

No campo da Educação, a
cidade, que já foi conhecida por
"Cidade Livre", figura como um
dos locais em que menos se re-
gistra o analfabetismo. Em 2011
a região tinha 1,16% de sua po-
pulação sem escolaridade, índi-
ce que teve queda para 0,86%
este ano.

Em relação ao grau de ins-
trução, 28,08% dos moradores
têm ensino médio completo,
22,02% têm ensino fundamen-
tal incompleto e 18,02% apre-
sentam diploma de ensino supe-
rior e de especializações, mes-
trado e doutorado.

Oitava região administrativa

a ser criada no DF, o Núcleo
Bandeirante conta com 64% da
população formada por católi-
cos, 26,45% de evangélicos e
3,52% de espíritas.

Na cidade, assim como em
todo o DF, os serviços se des-
tacam e o comércio representa
30,13% das atividades, seguido
de 25,88% representado pelos
serviços gerais e 19,72% de
serviços públicos.

A região, devido a sua pro-
ximidade com o Plano Piloto,
tem um dos mais altos índices
de imóveis alugados, 42,80%, o
que torna a atividade rentável
para os proprietários de imóveis.
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Vende-se 7 galoes de defensivo Agricola
GLIZ MAX fone: 96204484

Vende-se 30 novilha Nelore 96204484

G.E.AP.A - Grupo de Evangelização e Apoio
aos Portadores da AIDS - Itapetininga/SP

OS MELHORES PRODUTOS E OS
MENORES PREÇOS!!!

R.: Padre Albuquerque, 182

Kit Medidor de Glicemia Performa – R$
39,90

(Monitor + Lancetodor+agulha)
Balança Digital – R$ 49,90

Fita teste Accu Chek Active c/ 50 n – R$
75,00

Fita teste Accu Chek Performa c/ 50 n – R$
79,00

Monitor de pressão digital pulso Omron R$
159,00

Temos Fraldas Geriatricas
Cobrimos Qualquer oferta da concorrencia

Folha Social

Fotos  Roberto  Okumura
Como  em  outros  anos, a  diretoria  do  Clube  Venâncio  Ayres,  em  sua  sede  campestre, festejou  o  Dia  das  Crianças,reunindo

a  garotada,com  seus  familiares.Os  monitores  do  clube  dirigiram  jogos  e  brinquedos  para  meninos  e  meninas,  que ,às
dezenas,  se  divertiram  muito  e,também,  foram  brindadas  com  guloseimas  e  refrigerantes.O  evento  foi  acompanhado  pelos
mentores  venancianos,tendo  à  frente  o  presidente  Nelson  José  Abrão  Jamel.  Nas  fotos,alguns  flagrantes  das  comemorações
deste  final  de  semana.

Dia  das  Crianças na  sede
campestre do  C.V.Ayres
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Auto Escola CFC A E CFC B

Av. Francisco Válio, 438 - Centro- Itapetininga - SP
Fone: (15) 3271-2273

...35 anos de tradição
Curso para renovação de carteira
de habilitação diurno e noturno

O senador Rodrigo Rol-
lemberg (PSB-DF) afirmou
que a ausência do deputado
José Antônio Reguffe (PDT-
DF) no encontro desta quar-
ta-feira (16/10) durante reu-
nião do Diretório Nacional
do PSB (na 304 Norte) não
significa o estremecimento da

A proposta de se estipu-
lar um teto para evitar abu-
sos em relação aos preços
das passagens aéreas duran-
te a Copa do Mundo de
2014 foi criticada hoje (16)
pelo diretor-presidente da
Agência Nacional de Avia-
ção Civil (Anac), Marcelo
Guaranys. Durante audiência
pública na Câmara, ele disse
que a lei que criou a agência
prevê a liberdade tarifária e
qualquer controle de preços
teria que passar por alteração
na própria legislação.

Apesar de reportagens
mostrarem que as companhi-
as aéreas estão cobrando
quase dez vezes mais pela
passagens compradas para o
período da Copa do Mun-
do de 2014, o diretor-pre-
sidente da Anac defendeu a
liberdade tarifaria.

"A Lei da Anac estabele-
ce liberdade tarifaria. Qual-
quer outro debate tem que
ser feito, eventualmente, fa-
zendo alteração de legisla-
ção. Vemos que a liberdade
tarifária gerou queda nos
preços nos últimos dez anos.

A petroleira OGX está
prestes  a  obter  entre
US$ 150 milhões e US$
200 milhões com novos
investidores. Os recursos
devem ser suficientes
para a companhia termi-
nar os campos de Tuba-
rão Martelo e BS-4, ad-
quirido à Petrobras.

Como parte da nego-
ciação, a empresa trocou
sua diretoria. Ricardo
Knoepfelmacher, sócio-
fundador da Angra Part-
ners, assumirá - na práti-
ca - o comando. A con-
sultoria, especializada em
reestruturações, deixa a
holding EBX e concentra
seus esforços na OGX, a
principal fonte de proble-
mas do grupo. A saída de
Luiz Eduardo Carneiro
da presidência foi confir-

A Comissão de Constituição
e Justiça da Câmara dos De-
putados aprovou ontem a ad-
missibilidade do Projeto de Lei
Complementar 238/13, que al-
tera o indexador da dívida de
Estados e municípios com a
União e permite a adesão ao
Programa de Ajuste Fiscal
(PAF). A votação do texto está
marcada para hoje, mas o
PMDB disse que vai obstruir a
votação depois de o PT impe-
dir ontem a votação da minirre-
forma eleitoral.

A proposta também enfren-
ta resistência da base governis-
ta no Senado, próxima Casa
onde deve tramitar. Em reunião
com a ministra Ideli Salvatti (Re-
lações Institucionais) ontem, se-
nadores condicionaram a rápi-
da votação da mudança do in-
dexador à aprovação, pelos
deputados, da Proposta de
Emenda Constitucional (PEC)
que trata da tributação sobre o
comércio de bens e serviços
pela internet.

A PEC foi aprovada em
agosto de 2012 pelo Senado e
não avança na Câmara. Os se-
nadores atribuem a não vota-
ção à resistência da bancada de
São Paulo, Estado que se con-
sidera o maior prejudicado. Pela
PEC, o Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) incidente sobre as
vendas pela internet será repar-
tido entre o Estado de origem e
o de destino da mercadoria.
Por outro lado, a Prefeitura de
São Paulo é considerada a mai-
or beneficiada pelo projeto da
dívida.

"Os líderes da Câmara nos
cobram a votação rápida do
projeto da dívida, que achamos
justo e queremos aprovar. E
existe uma cobrança nossa para
que a Câmara vote a PEC do
'e-commerce'. Se São Paulo

CVM negou o pedido
de registro de companhia
aberta. 'Azul mantém seus
planos de realizar sua
oferta pública de ações',
diz.

A companhia aérea
Azul disse nesta quarta-
feira (16) que vai apelar
do parecer da Comissão
de Valores Mobiliários
(CVM) que indeferiu o
pedido de registro de
companhia aberta por

Diretor da Anac defende liberdade tarifária
ao falar sobre abuso nos preços de passagens

Pagamos hoje metade do
preço que pagávamos há dez
anos", frisou Guaranys.

A proposta de um teto
para os preços das passagens
foi feita pelo presidente da
Embratur, Flávio Dino, como
forma de pressionar as com-
panhias aéreas a manter os
preços praticados mesmo
com o crescimento da de-
manda devido aos grandes
eventos que serão realizados
no país.

"Não podemos supor que
a invisível lei da oferta e da
procura possa, sozinha, reger
o mercado turístico, pois ele-
varemos os preços, e não só
os aviões, à estratosfera", dis-
se Dino, esta semana, duran-
te evento do setor, em São
Paulo.

De acordo com o Artigo
49 da Lei 11.182 de setem-
bro de 2005, conhecida
como a Lei da Anac, pre-
valecerá o regime de liber-
dade tarifária na prestação
de serviços aéreos regula-
res. "No regime de liberda-
de tarifária, as concessioná-
rias ou permissionárias po-

derão determinar suas pró-
prias tarifas, devendo co-
municá-las à Anac, em pra-
zo por esta definido", diz o
Parágrafo 1º do Artigo 49.

Em apresentação para
deputados que integram a
Comissão de Viação da Câ-
mara, Guaranys disse que a
tarifa média paga hoje no
Brasil é 40% mais baixa que
a praticada há dez anos.
"Em 2012, o passageiro
pagou menos da metade do
que pagou em 2002 para
voar um quilômetro", res-
saltou.

Segundo Guaranys, a
elevação nos preços de
passagens para os meses de
junho e julho do ano que
vem é motivada pelo au-
mento da demanda. Ele res-
saltou, no entanto, que a
malha aérea para a Copa do
Mundo não foi definida, o
que deve ocorrer em janei-
ro. A partir dai, acrescen-
tou Guaranys, haverá mai-
or oferta de voos, o que
poderá reduzir os preços
cobrados pelas companhias
aéreas.

OGX troca direção
para atrair investidor

mada ontem à noite.
A OGX, petrólifera de

Eike Batista, mudou sua
presidência nesta terça-
feira (15), informou a
companhia por meio de
comunicado ao mercado.

O conselho de adminis-
tração também resolveu
pela contratação da con-
sultoria Angra Partners, li-
derada pelo sócio Ricar-
do  Knoepfe lmache r,
"para coordenar e asses-
sorar a companhia no seu
processo de reestrutura-
ção". Também foi deter-
minado à diretoria a con-
tratação de "consultoria
especializada de reputa-
ção internacional para a
realização de auditoria na
companhia nos exercíci-
os  soc ia i s  de  2008  a
2013".

Paulo Narcélio Simões
Amaral foi nomeado novo
diretor presidente, no lu-
gar de Luiz Carneiro. Si-
mões Amaral vai acumu-
lar a nova função com os
cargos de diretor finan-
ceiro e de relações com
investidores.

A empresa anunciou
ainda a saída de José Ro-
berto Penna Chaves Fa-
veret Cavalcanti do car-
go de diretor jurídico. O
advogado Darwin Corrêa
atuará como consultor ju-
rídico junto ao conselho
de administração, segun-
do informou a empresa.

O comunicado diz ain-
da que no dia 1º de no-
vembro haverá assembleia
geral extraordinária para
destituir e eleger membros
do conselho.

PMDB resiste a mudança
no indexador da dívida

quer ganhar com o projeto que
regulamenta o endividamento,
não tem sentido ficar seguran-
do, na Câmara, a votação da
PEC do comércio eletrônico,
que vai beneficiar os outros Es-
tados", disse o líder do PT no
Senado, Wellington Dias (PI).

Segundo ele, os líderes das
duas Casas fizeram acordo na
reunião com Ideli. E o presiden-
te da Câmara, Henrique Eduar-
do Alves (PMDB-RN), já teria
feito o compromisso de pautar
a votação da PEC na próxima
semana. "Aqui no Senado vo-
taremos o projeto da dívida
quando eles votarem a PEC do
'e-commerce' lá", afirmou o pe-
tista.

Na CCJ da Câmara, ape-
sar da aprovação, o texto tam-
bém foi alvo de críticas. O líder
do PSB, Beto Albuquerque
(RS), criticou o projeto por, na
sua opinião, solucionar apenas
o problema da cidade de São
Paulo. Ele disse que vai apre-
sentar emenda para que, ao fim
do prazo do contrato, os Esta-
dos e municípios possam fazer
novo parcelamento da dívida
com a União, desta vez sem a
cobrança de juros. "O Rio Gran-
de do Sul tem uma dívida de R$
47 bilhões. Vai pagar por 30
anos e ainda assim terminar com
um saldo de R$ 31 bilhões. O
governo pode argumentar que,
se não fosse esse projeto, no fim
a dívida seria de R$ 70 bilhões,
mas ainda assim é um absurdo."

Crítica parecida fez o depu-
tado Esperidião Amin (PP-SC),
que se absteve na votação do
projeto. "Essa proposta priori-
za resolver o problema da ci-
dade de São Paulo, que tem um
prefeito do PT, mas não soluci-
ona para o resto da Federação",
afirmou. "São Paulo só está as-
sim porque não pagou na épo-
ca da Marta [Suplicy, ex-pre-

feita pelo PT]. Muitos Estados
se sacrificaram para honrar os
pagamentos", reiterou.

O projeto do governo muda
o indexador da dívida, de IGP-
DI mais 6%, 7,5% ou 9% para
o IPCA mais 4%, até o limite
da taxa Selic. Também reduz o
estoque da dívida no mesmo
valor da diferença entre a Selic
acumulada da assinatura do
contrato e o indexador origi-
nal - a principal beneficiada
pela recontagem será a cida-
de de São Paulo, que terá
metade da dívida de R$ 58
bilhões perdoada.

O texto ainda receberá
emenda em plenário para, a
pedido do Ministério da Fa-
zenda, ampliar ainda mais os
benefícios do pacote de alívio
fiscal aos Estados e municípi-
os, como a permissão para
que Estados que descumpri-
rem as metas de redução da
dívida continuem a tomar di-
nheiro emprestado, desde que
a despesa tenha sido autori-
zada pelo Tesouro Nacional.

Azul vai recorrer de decisão da CVM
que recusou abertura de capital

meio de decisão da área
técnica do orgão.

A quarta maior empre-
sa no setor de transporte
aéreo doméstico de pas-
sageiros diz que esse re-
gistro é requerimento ne-
cessário para um futuro
pedido de oferta pública
de ações (IPO).

"A companhia informa
que vai apelar deste pare-
cer junto à CVM, como é
de seu direito pelas nor-

mas processuais da Co-
missão, pois acredita que
a oferta pública das ações
da companhia junto ao
mercado brasileiro é uma
oportunidade ímpar para o
investidor", informou a
empresa por meio de nota.

"A Azul informa que
mantém seus planos de
realizar sua oferta pública
de ações tão logo entenda
como favoráveis as condi-
ções econômicas para sua
concretização".

Rollemberg afirma que está junto
com Reguffe em 2014

relação ou acirramento da
disputa pelo governo no DF.
O pedetista é o principal ali-
ado de Marina Silva (Rede -
PSB) na capital federal.

"Reguffe é um grande ami-
go e ontem tivemos uma lon-
ga conversa sobre a política
local. Não tenho dúvidas de

que será extremamente fácil
construir um entendimento
entre nós. Estaremos juntos
em 2014", garantiu Rollem-
berg. O pedetista é o princi-
pal aliado de Marina Silva
(Rede - PSB) na capital fe-
deral.
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Chanceler diz que Irã está
em nova fase de relações in-
ternacionais. As grandes po-
tências e Teerã acertaram
nova reunião em 7 e 8 de
novembro. Chanceler acre-
dita que acordo anuncia mu-
danças. As discussões entre
as grandes potências e o Irã
sobre seu controverso pro-
grama nuclear podem anun-
ciar uma mudança nas rela-
ções do país, afirmou nesta
quarta-feira o ministro das
Relações Exteriores irania-
no, Mohamed Javad Zarif.

Teerã aceita inspeções
surpresa em suas plantas nu-
cleares em troca de fim das
sanções

GENEBRA - O Irã e as
potências ocidentais EUA,

Sete condenados no
mensalão que correm o ris-
co de cumprir pena de pri-
são em breve entraram on-
tem com novos embargos
de declaração no Supremo
Tribunal Federal (STF), en-
tre eles os deputados fede-
rais Valdemar Costa Neto
(PR-SP) e Pedro Henry
(PP-MT). Na segunda-fei-
ra, o ex-deputado federal
Roberto Jefferson (PTB-
RJ) também apresentou
esse recurso.

O prazo para o segundo
lote de embargos de decla-
ração no processo do men-
salão venceu à meia-noite
de ontem. A Corte poderá
julgar esses recursos ainda
neste mês e, se considerar
que foram usados com a in-
tenção de atrasar o proces-
so, deve determinar a pri-
são imediata de alguns réus.
Os embargos de declara-
ção são usados para ques-
tionar omissões, obscurida-
des ou contradições em

Os contratos de conces-
sionárias de sete rodovias fe-
derais que não cumprirem o
que prevê o termo de ajusta-
mento de conduta (TAC) fir-
mado em setembro com a
Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT)
poderão ser encerrados, dis-
se hoje (16) o ministro dos
Transportes, César Borges.
As declarações foram dadas
durante audiência pública na
Comissão de Infraestrutura

Apesar de investirem em
publicidade para convencer o
público de que respeitam os
consumidores, muitas empre-
sas, na prática, não estão dan-
do a devida atenção às recla-
mações de seus clientes. Se-
gundo estatística do Cadastro
Nacional de Reclamações Fun-
damentadas, divulgada hoje
(16) pela Secretaria Nacional
do Consumidor do Ministério
da Justiça, o percentual de
queixas fundamentadas resol-
vidas pelas companhias caiu de
63,1% para 59,9%, entre 2011 e
2012.

O resultado significa que
quatro em cada dez queixas
consideradas procedentes pe-
los Procons ainda dependem
da Justiça para serem resolvi-
das. Na avaliação da secretá-
ria nacional do Consumidor,
Juliana Pereira, a queda no per-
centual de empresas que aca-
taram e resolveram os proble-
mas de seus clientes é mais
preocupante que os 2,031 mi-
lhões de reclamações registra-
das durante 2012 e mais sensí-
vel que os rankings das empre-
sas ou setores que mais moti-
varam reclamações.

"O que nos deixa perplexos
é imaginar que, primeiro, o aten-
dimento dessas empresas não
funcionou bem. Depois, a em-
presa não fez um acordo, mes-
mo o Procon já tendo aberto um
processo administrativo, agen-
dado uma audiência e declara-

Reunião em novembro discutirá
o programa nuclear iraniano

China, Rússia, Grã-Bretanha,
Alemanha e França chegaram
a um acordo nesta quarta-fei-
ra, 16, para continuar nego-
ciando uma solução para o
impasse nuclear de mais de
dez anos. A partir de um pro-
jeto apresentado por Teerã,
técnicos irão se reunir para
começar a implementar o
projeto. Pela primeira vez,
Ocidente e Irã emitem um
comunicado conjunto após
um encontro negociador.

O Irã indicou que está dis-
posto a aceitar inspeções de
surpresa a suas plantas nucle-
ares e mesmo a locais não
listados como estruturas de
seu programa atômico, em
troca da suspensão total das
sanções. A medida seria to-

mada no final de um proces-
so que pode levar um ano.
"Temos restrições que pre-
cisamos resolver, mas o im-
portante agora é avançar de
maneira coerente e com um
enfoque equilibrado", disse o
chanceler iraniano Moha-
med Zarif. "Estamos discu-
tindo vários mecanismos de
controle."

As informações foram
dadas pela delegação irania-
na que concluiu o encontro
nesta quarta-feira em Gene-
bra. Outra medida prevista
pelos iranianos é a redução
de algumas de suas centrífu-
gas e a redução dos níveis de
enriquecimento de material
nuclear.

As ofertas foram feitas ao

grupo de países que se reú-
nem na ONU. Zarif informou
por meio de sua página no
Facebook que o processo
com as seis potências oci-
dentais será retomado, em
outra reunião a ser realizada
em duas semanas em Gene-
bra.

Segundo a chefe da diplo-
macia europeia, Catherine
Ashton, o encontro está mar-
cado para os dias 7 e 8 de
novembro. "Os debates que
tivemos foram os mais deta-
lhados que ocorreram entre
o Irã e o grupo de países", dis-
se Ashton. Para ela, o plano
iraniano foi uma "contribui-
ção importante".

Zarif afirmou que o acor-
do pode ser "o início de uma

fase das relações" entre Irã e
as potências ocidentais. "Ti-
vemos dois dias de consul-
tas, extensas e úteis, que es-
peramos que sejam o início
de uma nova fase nas nossas
relações para encerrar uma
crise desnecessária e abrir
novos horizontes."

O pacote apresentado
pelo Irã causou otimismo das
delegações, que concorda-
ram em continuar trabalhan-
do sobre os detalhes. A me-
dida foi a primeira depois que
o novo presidente iraniano,
Hassan Rohani, assumiu e
sugeriu que estaria disposto
a mudar seu tom com o Oci-
dente.

Na terça-feira, a delega-
ção iraniana em Genebra in-

dicou que quer o fim do im-
passe nuclear com a comu-
nidade internacional no pra-
zo de um ano. Mas, além do
fim das sanções, quer tam-
bém o reconhecimento in-
ternacional de que o Irã tem
o direito de usar energia nu-
clear para fins pacíficos.

Zarif voltou a dizer que
não há motivo para preocu-
pação com o programa nu-
clear de Teerã. "Não há ra-
zões para estarem preocupa-
dos com nosso programa
nuclear, não há lugar para
dúvidas, mas insistimos em
nosso direito de desenvolver
um programa nuclear com
fins pacíficos, incluindo o
enriquecimento de urânio."

Sete condenados no mensalão
recorrem ao Supremo

uma decisão judicial.
Pedro Henry, condenado

a 7 anos e 2 meses de prisão
por corrupção passiva e la-
vagem de dinheiro, voltou a
pedir a redução de sua pena.
A defesa argumenta que o
STF teria usado critérios mais
duros para agravar a punição
dele por corrupção passiva do
que fez em relação a outros
condenados, como o ex-pre-
sidente do PT José Genoino.
"A pena do corruptor e do
corrupto devem obedecer o
mesmo critério", sustenta o
recurso.

Já a defesa do ex-depu-
tado federal Pedro Corrêa
(PP-PE), também condena-
do a 7 anos e 2 meses por
corrupção e lavagem, argu-
mentou que ele acabou pre-
judicado por um pedido de
correção da pena feito nos
primeiros embargos, e pede
a reconsideração do cálculo.
Outro argumento é que o ex-
deputado teria confessado os
crimes espontaneamente, mas

não teria sido beneficiado
com uma punição menor.

A defesa de Jacinto La-
mas, condenado a cinco anos
de prisão por lavagem de di-
nheiro, aponta que a pena por
esse crime foi agravada para
vários réus acusados de pra-
ticar o delito de forma reite-
rada. O recurso argumenta
que outros condenados em
circunstâncias semelhantes ti-
veram a punição elevada em
proporção menor que a de
Henry.

Também apresentaram
embargos de declaração on-
tem os ex-deputados Bispo
Rodrigues e José Borba, além
do ex-tesoureiro do PL (hoje
PR) Jacinto Lamas.

Do total de 25 condena-
dos no mensalão, 13 também
têm direito a entrar com em-
bargos infringentes, que po-
dem reabrir a discussão de
condenações por no mínimo
quatro votos divergentes. O
prazo para apresentar os in-
fringentes vence no dia 11 de
novembro.

Ontem mesmo, porém, o
ex-vice-presidente do Banco
Rural Vinícius Samarane en-
trou com embargos infringen-
tes. Ele foi condenado a 8
anos e 9 meses de prisão por
lavagem de dinheiro e gestão
fraudulenta de instituição fi-
nanceira. O recurso no caso
dele é controverso, pois suas
condenações não tiveram um
mínimo de quatro votos di-
vergentes.

Mas a defesa argumenta
que esse deveria ser só um
referencial, que se aplicaria
de forma diferente nas vota-
ções apertadas. O recurso
aponta, por exemplo, que na
condenação de Samarane
por gestão fraudulenta três
ministros divergiram quanto à
pena aplicada, enquanto dois
votaram pela absolvição.
"Uma divergência que, a ri-
gor, totalizou cinco votos con-
tra a posição majoritária",
conclui.

Concessionárias de rodovias
que não cumprirem exigências

podem perder contratos
do Senado.

A exigência vale para as
empresas que venceram os
leilões da segunda etapa de
concessões de rodovias, en-
tre 2007 e 2008. Segundo o
ministro, como o preço das
tarifas dos pedágios foram
muitos menores que os co-
brados pelas concessionári-
as na primeira etapa, houve
atrasos significativos em
obras como a duplicação da
Serra do Cafezal, na Régis

Bittencourt, no Paraná.
Para César Borges, a

medida foi necessária porque
as multas aplicadas pela
ANTT não resolveram o pro-
blema. "Sentimos que a
ANTT multava (por causa
de atrasos), mas sem resul-
tados. De R$ 20 milhões em
multas, foram pagos R$
2,255 milhões. Os processos
são judicializados e acabam
percorrendo várias instânci-
as", acrescentou.

Cresce percentual de empresas
que deixam de resolver

problemas de consumidores
do que o consumidor tinha ra-
zão de reclamar", disse a secre-
tária, ao apresentar os dados
gerais do Cadastro Nacional de
Reclamações Fundamentadas.

De acordo com Juliana, cer-
ca de 90% dos consumidores
que recorrem aos Procons es-
taduais, municipais ou do Dis-
trito Federal declararam que,
antes, tentaram resolver seus
problemas diretamente com as
empresas.

"Há, no mínimo, uma omis-
são de algumas empresas no
atendimento aos Procons. As
empresas apostam na desistên-
cia do consumidor e, às vezes,
na ineficiência do Estado. Ago-
ra, não apostem mais nisso. O
consumidor tem sua voz poten-
cializada e o cadastro é uma das
suas vozes por meio dos órgãos
públicos", acrescentou a secre-
tária nacional.

Dos 2,031 milhões de aten-
dimentos feitos pelos Procons
de todo o país, mais de 211 mil
foram considerados proceden-
tes, crescimento de aproxima-
damente 38% sobre 2011, que
teve 153 mil. Muitas resultaram
na abertura de processos ad-
ministrativos. As principais
causas da instalação dos pro-
cessos estão relacionadas a
cobranças indevidas (28%);
falta de garantia (21%); e má
qualidade de produtos ou ser-
viços (16%).

"São situações, em geral,
nas quais as empresas querem

discutir no Judiciário e que, por
isso, não fazem acordo. Era im-
portante que elas se pronunci-
assem sobre por que têm des-
perdiçado tantas oportunida-
des de fazer um acordo com
seus consumidores".

As reclamações sobre pro-
blemas com cobranças lidera-
ram a lista de queixas dos con-
sumidores durante o ano pas-
sado. A lista das empresas que
mais geraram reclamações é en-
cabeçada pela OI, com 9.371
queixas, das quais 6.707 foram
atendidas. Em seguida vem a
Claro/Embratel (7.653 queixas;
5.388 atendidas); Máquina de
Vendas (6.568; 3.635); Itaú
(6.440; 3.995) e o grupo Casas
Bahia-Ponto Frio-Nova Ponto-
com (5.963; 3.501).

Já a relação das companhi-
as que menos atenderam às re-
clamações de seus clientes é
encabeçada pela Nextel. Embo-
ra ocupe a 44ª posição entre
as 50 empresas que mais moti-
varam queixas (775), a Nextel
resolveu apenas 246 delas, ou
seja, 31,74% do total. Em se-
guida vem o Banco PanAmeri-
cano (38,3%); a companhia aé-
rea TAM (40%), o grupo Car-
refour (40,7%) e o Banco do
Brasil (47,3%). Outro banco es-
tatal, a Caixa Econômica Fede-
ral, ocupa a sétima posição do
ranking dos fornecedores que
menos resolveram os proble-
mas de seus clientes.
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Silas Gehring Cardoso
Ajori 033

Tragédias reforçam debate
das questões ambientais

em 2014

Dr. Jorge Paunovic - AJORI 416

Somos diariamente
“bombardeados” na
mídia por propagan-
das de diversas for-
mas. Propagandas que
quase nos fazem crer
que não viveríamos
sem aquele produto ou
que teremos uma vida
melhor ao utilizar deter-
minado bem, fazendo
valer aquela máxima de
que “a propaganda é a
alma do negócio”.  Da
mesma forma nossos
governantes há muito
tempo vêm se utilizan-
do da propaganda para
“mostrar” o que estão
fazendo.

Não faz muito tem-
po que certo governan-
te mencionou que éra-
mos autossuficientes
em petróleo e que em
alguns anos faríamos
parte da OPEP em ra-
zão da grande quanti-
dade de reservas de
petróleo descobertas
no país.  Ainda hoje se
discute sobre as reser-
vas do pré-sal e o des-
tino dos recursos sem
que estejamos explo-
rando essa riqueza e
tampouco sabemos ao
certo a quantidade de
petróleo nessas jazi-
das. Passados alguns
anos vemos que a Pe-
trobrás que deveria ser
autossuficiente impor-
ta derivados de petró-
leo e que dependemos
dessas importações fa-
zendo com que tenha
prejuízos com a balan-
ça de pagamentos.

Muito se falou na tal
da transposição do Rio
São Francisco e que as
obras seriam inaugura-
das anos atrás trazen-
do conforto e melhori-
as para o povo nordes-
tino que sofre com a
falta de água. Verbas
disponibilizadas e mui-
to trabalho. Uma parte
está pronta, porém a
maior parte não avan-
ça e as obras estão pa-
radas, entretanto muita

A propaganda é a
alma do negócio

propaganda foi gasta
com o anuncio dessa
obra que traria trabalho
e ganhos econômicos
para a região.

Tem também o pro-
jeto de uma ferrovia
que ligaria diversas re-
giões do país melho-
rando a infraestrutura e
eliminando os gargalos
para a exportação, en-
tretanto essa também
não anda, ou melhor,
anda a passos de tarta-
ruga e quem sabe es-
sas obras serão inaugu-
radas em cinquenta
anos.

Vejo placas em rodo-
vias onde estão os di-
zeres obra do governo,
entretanto as rodovias
estão sendo administra-
das por concessionári-
as e tais obras são cus-
teadas pelo pedágio
pago pelos usuários e
dessa forma nenhum
centavo do governo
está sendo investido ali.
Não seria um caso de
propaganda enganosa?

Minha casa minha
vida e tantos outros
programas que deveri-
am beneficiar o povo
apresentam problemas
diariamente com solo
poluído, vazamento de
gás, trincaduras nas pa-
redes e outras e que
não podem ser inaugu-
radas por falta de al-
gum benefício.

A inflação sob con-
trole e desenvolvimen-
to, entretanto o mais
pobre sente na pele o
quanto os gêneros de
primeira necessidade
estão custando.

A culpa desses pro-
blemas? Adivinhem.
São das “elites”, da
Classe Média, da Mí-
dia revolucionária que
quer desestabilizar o
país. Então as obras já
foram concluídas?
Não há problemas no
país? A corrupção é
um problema do pas-
sado? O mais curioso

é que o problema ago-
ra se resume na espio-
nagem americana e de
fato deve haver uma
reação e indignação,
entretanto o que acon-
teceu com a denuncia
de espionagem por
parte do governo em
dados de cidadãos
brasileiros? O France-
nildo teve seu sigilo
bancário quebrado e o
que aconteceu? Houve
indignação geral? Al-
guém punido?

A propaganda está
sendo usada para for-
mar opinião ao contrá-
rio da mídia. Aquele di-
tado “agua mole em pe-
dra dura tanto bate até
que fura” serve como
ilustração para as pro-
pagandas governamen-
tais por que o que inte-
ressa não é o resulta-
do, mas a alegação por
que não se mostra nos-
sos governantes inau-
gurando trechos des-
sas obras, ou grava-
ções dos trabalhos e
dos avanços é mais fá-
cil gravar em estúdio,
a fala tranquila e os be-
nefícios por que assim
fica mais verossímil.

De repente as
tragédias ambien-
tais deixam de ser
assunto de outros
continentes ou ou-
tros países, para
ocorrerem bem
próximo de nós. A
instabilidade cli-
mática, caracteri-
zada principalmen-
te por chuvas inten-
sas e concentradas,
sem que haja capa-
cidade de absorção
dessas águas pluvi-
ais, tem provocado
conforme é do co-
nhecimento de to-
dos, deslizamen-
tos, desabamentos,
mortes e muita tris-
teza. A conclusão
que fica disso tudo
é de que o homem
abusou e agora
está pagando as
conseqüências.

O Encontro de
Copenhague fra-
cassou porque es-
barrou no interes-
se econômico de
alguns países, es-
pecialmente da
China. Mas isso
não significa que as
discussões e provi-
dências termina-
ram. As tragédias

climáticas indepen-
dem do posiciona-
mento político. Exi-
gem ações práticas
e objetivas. O que
deve nesse momen-
to ser ressaltado é
que não podemos
ficar esperando por
decisões de nível in-
ternacional. Cada
país, cada  estado e
cada município
deve  fazer a "lição
de casa".

Em 2014 acredi-
to que as forças vi-
vas de Itapetininga
terão uma grande
motivação para o
debate ambiental.
Ele deve ser realiza-
do com embasa-
mento técnico, sem
ingerência de ques-
tões políticas, e sem
a ação nefasta do
radicalismo. Não
podemos nos esque-
cer, que o meio am-
biente deve existir
em função do ho-

mem e não o con-
trário. Por isso
mesmo precisare-
mos sempre ter
uma visão equili-
brada, que conci-
lie a defesa ambi-
ental com a ativi-
dade produtiva. Os
radicais não têm
essa clareza de ra-
ciocínio. Querem
gritar em cima de
frases feitas, sem
analisar o que é
melhor para todos.

O debate demo-
crático sobre o as-
sunto será de fun-
damental impor-
tância para os pro-
jetos que teremos
de estabelecer
para os próximos
10 ou 20 anos na
questão ambiental
de nosso municí-
pio. Todos devem
ter a consciência
da necessidade de
participação com
ponderação e bom
senso.
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